

LEADER-Geschäftsstelle, Hauptstraße 5, 77761 Schiltach

An die Vertreter der Presse

**LEADER-Geschäftsstelle**

Hauptstraße 5  
77761 Schiltach

**Julia Kiefer**

**Stellvertretende Geschäftsführerin**

Tel. 07836 955833

Fax 07836 955846

kiefer@leader-mittlerer-schwarzwald.de

Bankverbindung: Volksbank Kinzigtal eG

IBAN: DE72 6649 2700 0023 4332 06

BIC: GENODE61KZT

Registergericht: Amtsgericht Stuttgart

Registernummer: VR 721981

Datum: 16. November 2017

## Pressemitteilung Nr. 09/2017

### Im FOKUS: LEADER Mittlerer Schwarzwald

**Seit zwei Jahren ist der Verein Regionalentwicklung Mittlerer Schwarzwald e.V. für die Region aktiv und unterstützt mit Mitteln des europäischen Förderprogramms LEADER eine Vielzahl von Projekten.**

**Zeit, um eine erste Bilanz zu ziehen. Das Regionalforum am 10. November 2017 in der Aquademie von Hansgrohe SE in Schiltach bot hierfür den Rahmen und bereitete zugleich den Preisträgern des Fotowettbewerbs „Im FOKUS: Mittlerer Schwarzwald“ eine würdige Feierstunde.**

Der Einladung zum Regionalforum waren rund 50 Bürgerinnen und Bürger nach Schiltach gefolgt. „Mit dem europäischen Förderprogramm LEADER lassen sich interessante Ideen und Konzepte im ländlichen Raum realisieren, wie der heutige Abend zeigen wird“, so der Erste Vorsitzende Hans Peter Heizmann in seiner Begrüßung.

Doch zunächst hieß es Abschied nehmen vom langjährigen LEADER-Geschäftsführer Mark Prielipp, der zum 1. November 2017 als Bürgermeister von Epfendorf (Landkreis Rottweil) das Arbeitsfeld gewechselt hat. Herr Heizmann bedankte sich im Namen des gesamten Vorstands für die wertvolle Arbeit in den letzten 10 Jahren und wünschte dem frisch gewählten Bürgermeister alles Gute für das neue Amt.

Auf großes Interesse stieß die Vorstellung bereits erfolgreich umgesetzter Projekte in der laufenden Förderperiode 2014-2020 durch die stellvertretende Geschäftsführerin Julia Kiefer. Ein sichtbares Zeichen, dass LEADER im Mittleren Schwarzwald weiterhin Früchte trägt.



Europäischer Landwirtschaftsfonds für die  
Entwicklung des ländlichen Raums (ELER):  
Hier investiert Europa in die ländlichen Gebiete

So unterschiedliche Projekte wie der Dorfladen Welschensteinach, der barrierefreie Ausbau des Eingangsbereichs im Landhaus Lauble und die Umnutzung des Hermann-Schilli-Hauses im Schwarzwälder Freilichtmuseum Vogtsbauernhof zum Ausstellungs- und Seminargebäude, zeigen die breite Förderpalette von LEADER und das innovative Potential der lokalen Akteure.

„Sie leisten einen wertvollen Beitrag zur Steigerung der Lebensqualität im Mittleren Schwarzwald“, lobte Hans Peter Heizmann die Antragsteller. Die Grund- und Nahversorgung, der barrierefreie Ausbau der lokalen Hotellerie und Gastronomie sowie der Erhalt des kulturellen Erbes seien essentiell für einen attraktiven Zukunftsstandort Mittlerer Schwarzwald.

Gelungener Abschluss und sicher zugleich Höhepunkt der Veranstaltung war die Prämierung der Gewinner des Fotowettbewerbs „Im FOKUS: Mittlerer Schwarzwald“. Mehr als 50 Bilder waren zwischen Mai und September in der Geschäftsstelle eingegangen. Die Jury und das Publikum hatten es nicht einfach, aus der Vielzahl der Bilder 12 Favoriten zu wählen.

Freuen konnten sich folgende Fotografinnen und Fotografen:

Carina Sophie Störr (Hofstetten; Preis: Digitalkamera) und Lynn Roser (Haslach) in der Alterskategorie 6-11 Jahre sowie Fynn Schröder (Pronsfeld; Preis: Digitalkamera) in der Alterskategorie 12-17 Jahre.

Bei den Erwachsenen sind es Angelika Haas-Schillinger (Wolfach; Preis: Gutschein für Fotozubehör), Annemarie Bühner (Welschensteinach), Patrycja Kornek (Steinach), Larissa Harter (Oberwolfach), Martin Holzer (Steinach) und Barbara Giardini (Haslach).

Die 12 prämierten Fotos illustrieren den Kalender der LEADER-Region Mittlerer Schwarzwald 2018. Dieser kann in der Geschäftsstelle bestellt werden. Alle Teilnehmer des Wettbewerbs erhalten den Kalender zudem als Dankeschön.

Ein herzlicher Dank ging auch an die Sponsoren, die den Wettbewerb großzügig unterstützt haben: der Europa-Park in Rust, Hirschgrund Zipline Area Schwarzwald, Landhaus Lauble, Marktscheune Berghaupten und das Schwarzwälder Freilichtmuseum Vogtsbauernhof.



Europäischer Landwirtschaftsfonds für die  
Entwicklung des ländlichen Raums (ELER):  
Hier investiert Europa in die ländlichen Gebiete



**LEADER**  
MITTLERER SCHWARZWALD

*Aktiv für den ländlichen Raum*



v.l. Hans Peter Heizmann (Erster Vorsitzender Regionalentwicklung Mittlerer Schwarzwald e.V.) und der ehemalige LEADER-Geschäftsführer Mark Prielipp (nun Bürgermeister von Epfendorf)



v.l. Julia Kiefer (stellvertretende Geschäftsführerin LEADER), Hans Peter Heizmann (Erster Vorsitzender) und die Schnellenbachmaries (Preisträgerinnen im Fotowettbewerb 2017)



Europäischer Landwirtschaftsfonds für die Entwicklung des ländlichen Raums (ELER): Hier investiert Europa in die ländlichen Gebiete